

COMMENT EST ÉLU UN PAPE ?

ÉTAPES DU CONCLAVE



Le **Camerlingue** constate officiellement le **décès du Pape**. Les sceaux pontificaux sont brisés, et ses appartements sont scellés.

9 jours de deuil (novemdiales)

sont organisés à Rome, avec des messes quotidiennes. Le **Camerlingue** prend alors la tête de l'administration temporaire du Saint-Siège. Aucun document important ne peut être signé, aucun dicastère ne peut fonctionner pleinement.



Tous les cardinaux, y compris ceux de plus de 80 ans, se réunissent en **congrégations générales** pour discuter des besoins de l'Église et préparer le conclave.

Le **conclave** s'ouvre solennellement dans la chapelle Sixtine. Les cardinaux électeurs sont enfermés (« *cum clave* »).

Après 3 jours de scrutins sans élection, une **pause d'1 jour** est observée pour la prière et la réflexion.

Chaque jour, jusqu'à **4 scrutins** peuvent avoir lieu (2 le matin, 2 l'après-midi).



3 scrutateurs procèdent au dépouillement : Le troisième scrutateur lit le nom à haute voix, permettant à tous les électeurs de le noter sur une feuille préparée à cet effet.

Les bulletins sont déposés dans une urne placée sur l'autel. Les cardinaux inscrivent leur choix sur un bulletin portant l'inscription « *Eligo in Summum Pontificem [nom]* ».